

# 米海兵隊 岩国基地

# 愛宕山に米軍住宅建設はやめよ

## 日本共産党仁比議員が政府ただす



日本共産党の仁比聡平議員は4月24日の参院決算委員会、米海兵隊岩国基地への艦載機移転計画と愛宕山への米軍住宅建設問題について、政府をただしました。以下、質問の要旨です。

**米軍住宅反対の  
署名が11万を超える  
岩国に赴いて、住民の  
声を受けとめよ(仁比)**

**チャンスがあればそうしたい(防衛相)**

約2千名の集会も開かれた。米軍住宅も米軍施設も要らないという民意の重みを前にして、愛宕山は有力な候補地の一つでしょうか。やめるべきだ。

**防衛相** まだ検討中。どのような御理解をいただけるかを今後説明も含めてやっていきたい。

**仁比** 岩国に赴いて、住民の皆さんの声を受け止めるべきだ。

**防衛相** 基地の視察も含めて、チャンスがあればそのようにしたい。

**艦載機移転決定後に、  
米軍住宅5候補地調査**

**仁比** 私どもが情報公開でえた資料には、(艦載機移転決定の直後に)防衛施設庁本庁から広島防衛施設局に対して、米軍

**千百戸の住宅新規建設**

**仁比** 昨年5月4日付の米軍準機関紙(星条旗)に、「日本政府によると、今後5、6年で約千百戸の住宅が新規に建設される見込み」とある。

**防衛省地方協力局長** 愛宕山も含めて5つの地区の検討は、千百戸規模の土地を確保しろということか。

**防衛省地方協力局長** 米軍家族住宅については現在米軍と調整中で、日米間で合意をしているものはない。

**岩国への8機配備は約束違反(仁比)  
SACCO最終報告に機数制限ない(外務副大臣)**

**仁比** (20機のうち)14機のハリヤーが岩国からアメリカに帰り、移駐は完了したとある。岩国市も(岩国に残る)ハリヤーは6機だという。約束なんです。ところが、米軍は8機配備して、莫大な騒音をまき散らしている。

**伊藤信太郎外務副大臣** SACCOの最終報告の記載事項は、将来にわたり岩国飛行場に配備されるハリヤー機の機数を制限したのではない。

**防衛相** お怒りはよくわかる。米側には数々の件は確認を続けたい。

**仁比聡平参議院議員**

SACCO最終報告(\*には、

**AV8B  
ハリヤー攻撃機**

**浜田靖一防衛相** それをまとめて持つてこられた方々の思いというのは十二分に重く感じている。

**仁比** 米軍住宅になれば市民の安心、安全どころではない。4月12日には、愛宕山開発跡地で

08年11月5日、浜田靖一防衛相に米軍岩国基地への艦載機部隊の移駐中止や愛宕山開発跡地に米軍住宅を建設中止を要望する中林よし子衆議院議員

\*日米両政府が合意した「沖縄に関する日米特別行動委員会」(SACCO)の最終報告(96年12月)

